

# El PC de Uruguay Condenó el Atentado Contra Trabal

## Los Tupamaros Fusilados Cerca de Montevideo Fueron Secuestrados en Buenos Aires, Donde Otro Izquierdista Uruguayo fue Asesinado hoy

(UPI y AFP)

MONTEVIDEO, 25 de diciembre. — El cadáver del coronel Ramón Trabal, agregado militar del Uruguay en Francia, fue trasladado esta noche a Montevideo.

En el mismo avión viaja la viuda del militar, Beatriz de Trabal, y su hija, Ana. Ambas fueron despedidas en el aeropuerto de Orly por el embajador Jorge Barreiro y el personal de la embajada.

Los restos del coronel Trabal habían sido trasladados el lunes desde el Instituto Médico Legal de París, donde se le practicó la autopsia, al depósito del aeropuerto de Orly.

El diario *Le Monde* dice hoy: "Los móviles que han provocado ese asesinato siguen siendo indescifrables. En ciertos círculos latinoamericanos de París se excluye, a primera vista, todo enlace entre la Brigada Internacional Raúl Sendic, que se atribuye el atentado, y el movimiento Tupamaro en Uruguay".

### ENERGICA CONDENA DEL PC

Por su parte, el proscrito Partido Comunista Uruguayo condenó "sin atenuantes, enérgicamente, este acto terrorista" que provocó la muerte del agregado militar, coronel Ramón Trabal, el jueves en París.

En una breve declaración clandestina del Comité Ejecutivo, conocida ayer, el PC destacó que Trabal era "un prestigioso militar demócrata", "llamado sin duda a jugar un papel destacado en el futuro del país".

El texto subrayó además que el coronel Trabal era "de clara inteligencia y reconocida capacidad, joven y estudioso, sincero y ferviente partidario del espíritu de Febrero". (En ese mes del año 1973, los militares se rebelaron contra el ministro de Defensa provocando una profunda crisis de gobierno y emitieron dos comunicados con

postulados populistas que fueron bien recibidos por la izquierda. Entre los firmantes de esos comunicados se dijo que estaba el coronel Trabal).

La declaración del PC formuló por último un llamado, "ante el doloroso episodio", "a la unidad de todos los orientales patriotas y honestos, civiles y militares, para acabar con la dictadura y abrir a la patria un horizonte en el que reinen la libertad, la dignidad nacional y una paz auténtica".

### SECUESTROS EN BUENOS AIRES

Entre tanto se denunció que los cinco tupamaros cuyos cadáveres fueron encontrados el viernes último a 75 kilómetros de aquí, fueron secuestrados en Buenos Aires en los primeros días de diciembre, según afirmaron hoy fuentes vinculadas a las familias de los muertos.

Una organización, la Triple M, —cuya sigla todavía no pudo ser descifrada— reivindicó el quintuple asesinato, grabando su nombre cerca de los cadáveres.

El 8 de diciembre último, la madre de una de las jóvenes —los cadáveres eran dos de mujer y tres de hombre— Graciela Martha Estefanel Guidali, recibió una carta fechada en Buenos Aires, anunciándole que su hija había desaparecido. La mujer viajó a Buenos Aires y ayudada por un abogado uruguayo hizo una gestión ante la policía argentina que le informó que su hija no estaba detenida, agregaron las fuentes.

Ese mismo día, la madre de Graciela supo que cuatro de los mejores amigos de su hija también habían desaparecido

de sus domicilios. Se trataba, continuaron las fuentes, de los cuatro jóvenes cuyos cadáveres aparecieron junto al de Graciela.

Los padres dijeron que supieron de la muerte de sus hijos por la radio y la televisión, cuando se transmitió el comunicado oficial. Los cinco jóvenes, incluidas dos parejas, se habían conocido en prisión, cuando fueron detenidos en 1971, por su actuación en las filas de los Tupamaros, continuaron las fuentes.

Tres de ellos, Floreal García Larrosa, Héctor Daniel Brum Cornelius y Graciela Estefanel, fueron detenidos y juzgados en Montevideo, y optaron, como lo permitía la ley, por el exilio.

Viajaron a Chile con sus esposas, María de los Angeles de Brum y Mirtha Yolanda Hernández que según las fuentes, nunca fueron buscadas por la policía uruguaya y abandonaron Uruguay por su propia voluntad.

### OTRO URUGUAYO ASESINADO

Mientras, en Buenos Aires, el cadáver acribillado de un hombre que portaba documentación que lo identificaría como Raúl Parachnik, de 25 años y nacionalidad uruguaya, fue encontrado hoy en un edificio

céntrico donde funcionan las oficinas del Movimiento Argentino Antimperialista de Solidaridad Latinoamericana (MA ASLA), según informó la policía.

La víctima presentaba varios impactos de bala en la cabeza, según se indicó.